

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas:—Lunes, á las 5 tarde, para Mahon.
 Martes, á las 5 tarde, para Barcelona.
 Viernes, á las 8 mañana, para Ibiza y Valencia.
 Domingo, á las 7 mañana, para Barcelona, por Alcudia.
Llegadas:—Lunes, á las 12 mañana, de Ibiza y Valencia.
 Jueves, á las 6 mañana, de Mahon; y á las 10 de Barcelona, por Alcudia.
 Sábado, á las 7 mañana, de Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CAÏL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2:15 y 4:30 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.
 De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.
 De La-Puebla á Manacor: 7:45 m., 2:45 y 5:55 tarde.
 De Manacor á La-Puebla: 7:30 mañana y 5:45 tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1:30 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Lorenzo Justiniano, primer patriarca en Venecia.

Santa Catalina de Raconiccio, vírgen.

El martirio de san Herculano, mártir, en Porto, junto á Roma.

Los santos mártires Quincio, Arcencio y Donato, en Capua.

Los santos mártires Urbano, Teodoro, Menedemo, y setenta y siete compañeros eclesiásticos, en Constantinopla; los cuales por confesar la fe católica, por orden del emperador Valente fueron metidos en un barco, y quemados en alta mar.

San Bertin, abad, en una aldea de Teravana en el monasterio de Sithieu.

Santa Obdulia, vírgen, en Toledo.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Miguel empezarán las Cuarenta Horas en honra de Nuestra Señora de la Salud, siendo la exposicion á las cuatro de la tarde, despues de los actos de coro continuará la novena con sermon por D. Bernardo Mártas, y la reserva.

En la Catedral se puede ganar indulgencia plenaria, visitando la capilla de la Purísima

En la Merced á las siete de la mañana, misa cantada en honra de la Vírgen su Titular: pudiendo ganar siete años y siete cuarentenas de indulgencia.

En San Nicolas á las once y tres cuartos, al tiempo de una misa empezará la novena de la Vírgen de Lluch.

En Santa Cruz al anocheecer se hará el ejercicio del día 5 en honra de la Vírgen de Lourdes.

En San Felipe Neri al anocheecer se cantarán solemnemente completas en preparacion á una fiesta votiva á la Vírgen del Cármen.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Eulalia, á la Vírgen de la Piedad.

SECCION NACIONAL

Como todo lo que hoy se refiere á los recursos con que cuenta Alemania para el caso de una guerra marítima tiene grande interes para España, copiamos de *El Imparcial* el siguiente artículo:

LA MARINA DE GUERRA ALEMANA.

El poderoso asedio reliazado en las costas alemanas por la débil Dinamarca hizo comprender á los gobiernos prusianos la necesidad de crear una marina para no verse en la dura necesidad de ceder otra vez al poder de una nacion pequeña el predominio de sus costas. Esto obligó á establecer un plan de creacion de la hoy escuadra alemana que se ha llevado con perseverancia y está tocando á su realizacion.

El arsenal principal de Alemania está establecido en Kiel, donde han acumulado todos los progresos de las industrias navales y todos los medios de defensa, por más que en otros puertos como Stettin se construyan tambien buques de no pequeña importancia.

La progresion creciente que la marina militar iba adquiriendo, á la par que la importancia política del imperio, y sus nuevas aspiraciones coloniales para dar nuevos rumbos á la emigracion, trajeron la oportunidad de dar un empleo natural y lógico á esta marina, distribuyéndola por todo el globo para dar cima á las empresas colonizadoras ideadas por Bismarck, pues de otro modo, falta de empleo y de algunos elementos propios, á la par que con escasos derroteros comerciales, hubiera perecido.

Así es como poco á poco, y destinando grandes sumas á la organizacion del personal y á la construccion del material, han llegado á poseer la marina militar siguiente:

Fragatas acorazadas.—Koning-Wilhelm (Em-

perador Guillermo); Kaiser (Emperador); Deustsderland (Alemania); Friedrich der Grone (Federico el Grande) creemos que sumergido; Preussen (Prusia); Friedrich-Karl (Federico Carlos), y Kromprinz (Príncipe heredero).

Su tonelaje varia de 5 á 9.000 toneladas; sus corazas de 15 á 35 centímetros; sus cañones desde 6 á 23, y su fuerza de máquina de 4.800 á 8.000 caballos.

Corbetas acorazadas.—Baviera, Sajonia, Wurtemberg, Baden y Hausa.

Su armamento consiste en seis piezas. Su tonelaje de 3.000 á 7.000 toneladas y su fuerza de 5.000 á 6.000 caballos.

Como para defensa de costas, posee las siguientes naves:

El navío acorazado *Arminius* y 11 cañoneros acorazados con un cañon de gran potencia, 700 caballos de fuerza y 1.000 toneladas.

Poseen ademas 15 torpederos de 50 toneladas y 500 caballos y cuatro avisos ó correos.

Examinada la escuadra de combate y la de defensa de costa, queda aún la que los alemanes llaman (y creemos que no lo desmienten sus hechos) buques destinados al servicio político.

Estos son los destinados á recorrer el globo, ocupando, las estaciones navales en el extranjero, ó ya dedicados á servicios políticos tan impolíticos como el de usurpacion de territorios agenos.

Esta escuadra andante ó navegante se compone de 12 corbetas cruceros con 10 á 16 cañones, 1.000 á 3.000 toneladas y 1.300 á 2.500 caballos; cinco goletas-cañoneros del tipo Albatros, y otros cinco distintos con armamentos de tres á cinco piezas, 350 á 800 toneladas y 300 á 700 caballos de fuerza.

Para escuelas emplean nada ménos que 17 buques, entre corbetas, fragatas y bricks, lo cual prueba lo que diremos más adelante respecto á la escasez de personal idóneo.

En construccion existen los siguientes: cuatro corbetas acorazadas de 10 á 18 cañones, 2.000 á 5.000 toneladas y 2.000 á 4.000 caballos de fuerza, con más dos cañoneros del tipo Albatros y 24 torpederos.

Para el mando, construccion y administracion de esta flota, que está toda ella á las órdenes de un general del ejército como ministro, hombre activo, emprendedor é ilustrado, existe el siguiente personal:

Generales y oficiales superiores, 76; capitanes, 84; oficiales subalternos, 276; idem asimilados, 126; sargentos y contramaestres, 687 y marineros 5.368.

Pero con lo que la opinion y el gobierno se preocupan es con la cuestion del personal, no sólo por su escasez, sino por su falta de idoneidad en ciertas especialidades. En Alemania hay poca aficion al oficio de la mar, y los pocos que tienen vocacion sólo sirven en su patria el tiempo indispensable obligatorio, y marchan al instante á alistarse en barcos extranjeros, de donde rara vez vuelven á la patria. Así es que se viene notando una alarmante disminucion de gente de mar, no sólo para nutrir la marina mercante, sino la de guerra. Hace diez años que no se logra cubrir el cupo correspondiente teniendo que recurrir á los quintos del interior, procedimiento lamentable, tanto para el Estado como para el recluta.

Otra de las especialidades de que se encuentran faltos en extremo es de maquinistas y fogoneros, así como de otros cargos de la maestranza interior del buque, que tan necesarios son. Se obtienen por contratos onerosos y generalmente á corto plazo y para aquel empleo ó cargo que ha vacado, así es que no existiendo sucesion de jerarquias ni práctica sino un servicio hecho á saltos, á interrupciones y sin el estímulo de ascensos, carecen de la necesaria disciplina; y sobre todo de esa práctica de mar tan necesaria, defectos todos que aminoran el valor militar y naval del buque que tripulan.

De aquí el sinnúmero de buques de instruccion que tienen, en los cuales procuran neutralizar la

falta de unidad y competencia que se nota, no en la oficialidad, que es ilustrada, sino en todos los demás servicios subalternos, pero importantes.

Su marina mercante viene á estar á la altura de la nuestra en número, aunque con escasa superioridad en la de vapor, pero no creemos pecar de excesivo amor patrio si no la reconocemos las cualidades de la nuestra.

La historia militar de la marina de guerra alemana es bien breve; un combate en las inmediaciones de Melilla entre la corbeta *Dantzig*, que mandaba el príncipe Adalberto, que quedó herido y rechazada la tripucion con bastantes bajas y un combate en aguas de la Habana, entre una goleta alemana y otra francesa, cuando la guerra de 1870-71, en el que quedaron próximamente iguales.

Lo que falta para el completo de toda esta organizacion y para que dé el fruto conveniente, y sin lo cual todos los esfuerzos son inútiles, es la posesion de bases marítimas de operaciones para el vasto plan colonial que tienen entre manos. Nosotros tenemos á Cuba por los mares de América, las Filipinas para los mares de Asia y Oceanía y la metrópoli por los mares europeos. Alemania tiene que hacer partir todas sus operaciones desde la misma Prusia, teniendo que atravesar varios estrechos que no son suyos, como el canal de la Mancha, el estrecho de Gibraltar, el canal de Suez y el estrecho de Malaca, donde puede experimentar graves reveses. Su marina, pues, está repartida por todo el globo y sin apoyo alguno, no pudiendo abandonar los graves intereses que hoy empiezan á brotar á su sombra.

La marina de guerra alemana es muy inferior á la fama de fortaleza que tiene el imperio. Es una marina que está en sus comienzos y que todavía no intimida grandemente á nadie.

Así es que del pensamiento de crear un imperio colonial ántes que una marina de guerra puede decirse de Bismarck que ha querido poner la horca ántes que el lugar.

—*Le Gaulois* llama la atencion sobre el siguiente hecho, de que nada ha dicho el telégrafo hasta el instante en que escribimos estas líneas:

«El conde de Hastfeld, que el 4 de Marzo de 1875 firmaba el despacho en virtud del cual Alemania ponía en duda por vez primera la soberanía de España sobre las Carolinas, ha hecho entrega definitivamente, el 26 del presente mes, al conde Herbert de Bismark del cargo de secretario de Estado en el departamento de negocios extranjeros.»

La noticia tiene indudable importancia en estos momentos. Veremos si se confirma.

—*El XIX Siecle* publica un extenso artículo titulado *El honor castellano*. La firma es un signo de interrogacion. Este artículo, escrito en un tono digno y mesurado al par que enérgico, dice de nosotros que la indignacion patriótica ha llegado á un extremo extraordinario entre otras razones, por ser España una nacion de segundo orden que no quiere ser tratada como tal; si todo el mundo se doblega, añade, ante el hombre de Estado que maneja á Europa, este es ya un motivo para que los españoles deseen romper lanzas con él.

Continúa diciendo que la España esperaba que la Alemania le ayudaría á engrandecerse, y hé aquí que lo que hace es quitarle territorio. Los españoles creían tener la mano de los tudescos en su mano y hé aquí que se la encuentran en el bolsillo; por mucho ménos se enfadaría cualquiera.

El escritor anónimo entiende que Bismarck no había previsto nuestra cólera, que creyó coger un fruto maduro y que ha caído en un nido de víboras.

«Este gran hombre de Estado—exclama—no conoce la geografía moral de Europa ni la sociología de los pueblos; probablemente retrocederá; la diplomacia arreglará las cosas facilitándole una retirada honrosa, y hará muy cuerdamente en retirarse, porque los españoles no son gente que ceden despues de haber gritado.»

La guerra entre España y Alemania parece un absurdo, y sin embargo, sería Alemania la que saldría perdiendo, pues su marina mercante sufriría

enormemente; puede en consecuencia apostarse por la evacuación de las Carolinas ó por el triunfo de España. El asunto terminará, si termina como es de suponer, por un arreglo que dé satisfacción al honor castellano. Esto habrá sido, sin embargo, el primer fracaso de Bismark, su primer torpeza manifiesta. Ese gran administrador de duchas frías va á recibir á su vez una y no floja.

CORREO DE AYER.

MADRID 31 DE AGOSTO.

Hé aquí en qué términos da cuenta *El Liberal* de la manifestación obrera de ayer, que parece se hizo sin la debida autorización:

«A las cinco de la tarde hallábanse en el Prado varios grupos de personas que por regla general no suelen concurrir á dicho paseo.

Su actitud era completamente pacífica.

A eso de las seis se formó un solo grupo que al grito de ¡Viva España! se puso en movimiento, dirigiéndose por la calle de la Greda.

Cuando la manifestación llegó á la presidencia del Consejo, cuya puerta estaba cerrada, se reprodujeron los vivas á España, y una vez en la calle de Cedaceros, disminuyó de un modo notable, regresando al Prado los pocos manifestantes que quedaban reunidos.

Diéronse nuevos vivas frente al Congreso y los palacios de Vista-Hermosa y Medinaceli por las cien personas que escasamente formaban la comitiva.

Entonces se presentó el coronel Oliver, acompañado de varios jefes de orden público y seguido de un peloton de guardias de dicho cuerpo.

Los manifestantes echaron á correr hacia el Circo Hipódromo, profiriendo voces de ¡fuera!; el coronel Oliver rogó á la gente que circulara, y fueron detenidos dos dependientes de carbonería, que en su entusiasmo gritaron: ¡Viva España!

El citado jefe, con sus agentes, tomó por la Carrera de San Jerónimo, y á los pocos pasos detuvo también á un jóven que profería el mismo grito á que anteriormente nos hemos referido. Los curiosos seguían al Sr. Oliver y sus guardias con objeto de presenciar el resultado de aquellos incidentes, viendo cómo prendían á varios individuos en la mencionada calle, donde volvieron á lanzarse vivas más nutridos, sin que entonces se procediese á nuevas detenciones.

Procedente de otro grupo que se había disuelto, circulaba por la calle de Alcalá una carretela de alquiler, con cuatro hombres, que llevaban una bandera desplegada en la que se leía: ¡Viva España y sus hijos!

Al llegar el coche frente á la presidencia, por orden del gobernador que allí se hallaba á la sazón, un inspector de policía mandó arriar la bandera, obedeciendo inmediatamente sus portadores la intimación de la autoridad.

El gobierno no había dejado de tomar sus precauciones.

A las cuatro llegó á la calle de Alcalá un escuadrón de Guardia civil, que se dividió en parejas para situarse, de trecho en trecho, desde la Cibéles hasta la Puerta del Sol.

Frente al palacio de la presidencia del Consejo había cuatro.

En la avenidas de la Puerta del Sol, en la presidencia y en el ministerio de la Gobernación había bastante fuerza de dicho instituto.

La manifestación, al pasar por la calle de la Greda, formaba un conjunto de 1,200 á 1,300 personas, y ofreció al coronel Oliver un contingente de 10 ó 12 detenidos.

A las siete había muchos curiosos en la Puerta del Sol, y nada extraordinario ocurrió en dicho sitio desde la caída de la tarde en adelante, á no ser las excitaciones de la Guardia civil y los agentes de orden público para impedir que se condensasen los grupos.

Lo cosa, pues, no pasó de una tentativa de manifestación.»

— A la prevención del distrito del Congreso fueron conducidos ayer siete individuos que daban vivas entre los grupos de los manifestantes.

En la Puerta del Sol fué igualmente detenido un capitán de caballería retirado, y á última hora prestaban declaración ante el juez de guardia cuatro jóvenes que, según parece, se les ocuparon hojas clandestinas.

Los detenidos han sido trasladados á la Cárcel-Modelo.

— Los telegramas oficiales de Manila, recibidos hoy en Madrid, no contienen noticia alguna referente á la expedición de los buques de guerra á Carolinas.

— Dos hojas clandestinas circularon ántes de ayer en esta corte, una dirigida al ejército y al pueblo y otra á los trabajadores. En ambas se excitaba á con-

currir á una nueva manifestación que debía celebrarse ayer.

— La actitud de la prensa liberal sigue siendo hostil á Alemania y al Gobierno conservador, por las pocas pruebas que da de energía.

Las manifestaciones nacionales se suceden en todas partes, manifestaciones que son otras tantas protestas del sentimiento nacional, justamente ofendido por el acto de rapiña del canceller Bismarck.

Las anunciadas para ayer se realizaron pacíficamente, según los siguientes despachos telegráficos:

Oviedo 30, 11:10 mañana. — Se ha verificado una manifestación entusiasta contra la conducta de Alemania.

Han pronunciado patrióticos discursos los señores Labra, García San Miguel, baron de Covadonga, Obispo de Oviedo, Cuesta Olay, Alas (Clarín), Alvarez y Pedregal.

Han asistido 8.000 manifestantes.

El entusiasmo ha sido grande.

Los balcones engalanados con colgaduras.

Ciudad-Real 30, 9:24 noche. — Se ha verificado manifestación en medio del mayor orden y entusiasmo.

Han asistido más de 8.000 manifestantes, hallándose representadas todas las clases sociales.

Santander 30, 6:40 tarde. — Se ha verificado una entusiasta manifestación, á la que han concurrido de 16 á 20.000 personas.

Saludaron la estatua de Velarde al entusiasta grito de ¡Viva España!

La ciudad y las embarcaciones en bahía engalanadas con innumerables banderas.

El entusiasmo ha sido indescriptible.

Ha habido músicas y pronunciado discursos.

El orden ha sido perfecto, y grande la demostración de amor á la patria.

Orense 30, 7:15 noche. — Se ha verificado en medio del mayor orden y entusiasmo la manifestación contra la conducta de Alemania.

Gerona 30, 11:10 noche. — Ha terminado la manifestación, que ha sido imponente, sin que haya ocurrido incidente alguno. El orden ha sido perfecto y grande el entusiasmo.

Figueras 30. — Se ha celebrado una solemne y entusiasta manifestación, protestando contra el proceder de Alemania.

Cádiz 30, 11 noche. — Se ha verificado la manifestación, reinando en ella el orden más perfecto.

Se ha victoreado calurosamente á la integridad de la patria, al ejército y á la marina.

Una comisión se presentó al gobernador para que éste transmitiera al Gobierno su ofrecimiento de defender la integridad de la patria.

Segovia 30, 7:25 noche. — La manifestación de protesta contra Alemania ha sido brillantísima, victoreándose á la patria y al ejército.

Guadalajara 30, 7:20 noche. — Se ha celebrado una manifestación solemne contra la conducta de Alemania en las Carolinas, reinando el mayor orden y entusiasmo. Todos los partidos han concurrido á ella. La ciudad ha estado engalanada.

Zaragoza 30, 9 noche. — Manifestación imponente acaba de verificarse, saliendo cinco tarde Lonja, calles D. Jaime, Coso, Independencia. Llegada comitiva diputación, háse izado bandera española. Casino principal exhibido retrato tío Jorge. Continuada calle D. Alfonso á plaza Pilar. Pronunciando discurso D. Desiderio de la Escosura. Vivas nutridos, orden, balcones tapizados, 76 banderas, 10,000 asistentes, triple número curiosos. Emblemas banderas: «Desperta ferro,» «España para los españoles,» y otros. Abría comitiva ateneo, cerraba decano prensa *Diario de Zaragoza*.

Se ha abierto una suscripción con objeto de allegar los recursos necesarios para adquirir un crucero que se titulará *Aragon*.

Zamora 30, 8:20 noche. — La entusiasta manifestación que se celebraba al grito de ¡Viva España! ha sido disuelta por el gobernador.

Leon 30, 9:10 noche. — Se ha verificado una imponente y majestuosa manifestación en medio del orden más completo y del mayor entusiasmo.

La población estaba engalanada desde la mañana.

El ayuntamiento en pleno ha asistido, llevando el pendon de los reyes de Leon.

Al llegar al gobierno civil, y mientras la comisión conferenciaba con el gobernador, un muchacho se encaramó por la pared y colocó una bandera nacional en un balcon.

El gobernador bajó á la calle, elogió el orden y prudencia del pueblo, y le aconsejó se disolviese.

La manifestación satisfecha, continuó, disolviéndose poco despues frente al ayuntamiento.

Asistieron numerosas comisiones, entre ellas dos del clero, pronunciándose discursos entusiastas.

— El ex-alcalde de Sevilla, Sr. Gallardo ha dirigido una solicitud al Ayuntamiento pidiendo que se sustituya el nombre de la calle de Alemania por el de Carolinas.

— Lo que pasó en Vigo y á lo cual trataron de dar grandes proporciones los periódicos ministeriales, se reduce á nada formal. Hé aquí lo que nos refiere *El Faro* de aquella ciudad:

«Dos funciones hubo ayer en el Circo Hipódromo Bell con llenos extraordinarios. Una á las cuatro de la tarde y otra á las nueve de la noche.

Despues de comenzar la primera función, gran parte de los espectadores interrumpieron el espectáculo con motivo de haberse izado en uno de los extremos del circo la bandera alemana, que hubo necesidad de arriarla para calmar la agitación que había producido.

Desde la inauguración del Hipódromo Bell ondulaba sobre la puerta de entrada la bandera nacional, al frente de la alemana, á un extremo la inglesa y al otro la francesa. Ayer, al empezar la función, no se hallaban, como de costumbre, izadas las banderas en sus respectivas astas.

El caso fué que, como decimos arriba, al terminar el descanso izaron las banderas empezando por la alemana.

Los espectadores al ver esto, se desataron en denuestos é imprecaciones contra la bandera, que fué arriada por el público y lanzada á la pista, sustituyéndola en la misma asta por una encarnada en la cual se leía con caracteres amarillos esta inscripción: «Vivan las Carolinas.» Despues se izaron las banderas española, francesa é inglesa, cesando los gritos y silbidos y comenzando los aplausos y los vivas á España y Francia.

La bandera alemana permaneció largo tiempo en el suelo sin que nadie se atreviera á levantarla, porque alguno que lo intentó, y entre ellos los jefes de la guardia municipal, fueron despedidos con gritos y amenazas.

Los artistas rogaron encarecidamente al público que se les dejase trabajar, y éste accedió á la súplica, comenzando Mlle. Guillaume con un trabajo ecuestre vestida de maja, que fué recibida con estrepitosos aplausos al pasear sobre el caballo la bandera patriótica que ostentaba la inscripción «Vivan las Carolinas españolas», entregada por el público despues de la manifestación.»

— Se están evaluando con toda urgencia los buques de guerra, inútiles para el servicio, que están fondeados en la dársena del arsenal de Cartagena, para proceder inmediatamente á la subasta y destinar las cantidades que produzcan á nuevas construcciones.

Que buena falta hacen, por cierto.

PARTES TELEGRÁFICOS

Madrid 1.º, á la 1:45 madrugada. — La *Gaceta* publica un real decreto autorizando al director de Administración militar para arrendar en Barcelona una casa destinada á hospital de coléricos.

Ayer hubo una manifestación tumultuosa en Málaga.

Ayer marchó Mr. Foster á los Estados- Unidos. Anteanoche se alteró el orden en Ubeda por cuestión de consumos. El Alcalde lo dominó sin apelar á la fuerza.

Madrid 1.º, á la 1 tarde. — Seiscientos españoles residentes en Burdeos recorrieron las principales calles protestando contra Alemania. Llevaban banderas españolas.

La Santa Sede ha declarado disuelto el matrimonio del conde de San Antonio, hijo de los duques de la Torre.

Ha tenido lugar una manifestación en Albacete, concurriendo 15.000 personas y reinando orden completo.

Ha recrudecido en Almería el cólera, por causa del regreso de los fugitivos.

También ha aumentado en Zaragoza, atribuyéndolo los médicos al descenso de la temperatura.

Se ha presentado el cólera en Ponzona, Italia, llevado por una familia de Marsella.

Está acordado el nombramiento del vice-almirante Antequera para el mando de la escuadra de instrucción, que será reforzada.

Desde el principio de la epidemia hasta ayer han ocurrido en la Península 226.126 invasiones y 83.270 defunciones.

Madrid 1.º, á las 5.30 tarde. — No se ha recibido el *memorandum*.

Los periódicos ministeriales alemanes dicen que la última concesión que se hará á España será remitir la cuestión á los buenos oficios de una potencia amiga sin autorizaria como árbitra.

La colonia española de Lyon ha dirigido al Rey una protesta contra Alemania que termina con estas palabras: «Ni arbitraje ni concesiones.»

Madrid 2, á la 1:30 madrugada. — Mañana se dará orden para zarpar el vapor *Isla de Luzon*.

Anoche salió de Madrid el señor Antequera. Comunican de la Granja que el conde de Solms no ha entregado todavía al señor Elduayen el *memorandum* de Alemania.

GACETILLA LOCAL.

Han sido nombradas las personas que han de ejercer los cargos de Fiscales municipales y suplentes en el territorio de esta Audiencia durante el bienio de 1885 á 1887.

Hé aquí los de los distritos de la Catedral y Lonja y de los partidos de Inca y Manacor:

Distrito de la Catedral

D. Juan Marques y Luigi.—Catedral.
D. Pedro Ignacio Aulet y Compañy.—Llum-mayor.

D. Mateo Bestard y Cañellas.—Marratxí.
D. Guillermo Varrrell.—Algaida.

Distrito de la Lonja.

D. Enrique Sureda y Morera.—Lonja.
D. José Juan y Cóvas.—Andraitx.
D. José Albertí y Arbós.—Bañalbufar.
D. José Pascual y Llinás.—Buñola.
D. Francisco Martorell y Carbonell.—Calviá.
D. Sebastian Vives y Más.—Deyá.
D. Juan Trías y Bordoy.—Espórias.
D. Gabriel Lladó y Tomas.—Establimenst.
D. Manuel Vidal y Palmer.—Estalenchs.
D. Juan Colom y Arbona.—Fornalutx.
D. Benito Colomar y Morey.—Puigpuñent.
D. Vicente Cañellas y Amengual.—Santa Eugenia.

D. Sebastian Cañellas y Rullian.—Santa María.
D. Antonio Enseñat y Caparó.—Sóller.
D. Guillermo Fiol y Marí.—Valldemosa.

Partido de Inca.

D. Damian Morey y Fullana.—Inca.
D. Gabriel Bordoy y Roselló.—Aiaró.
D. Francisco Sans y Cams.—Aicudia.
D. Salvador Real y Quintana.—Binisalem.
D. Cristóbal Capó y Capó.—Bújer.
D. Jorge Reinés Mestre.—Campanet.
D. Martin Amengual y Aleñar.—Costix.
D. Juan Solivélles y Mestre.—Escorca.
D. Juan Roselló y Salom.—Lloseta.
D. Gerónimo Alomar y Pujol.—Llubí.
D. Sebastian Galmes y Caldentey.—La Puebla.
D. Pedro Bérigas y Perelló.—María.
D. Pedro José Fornes y Auba.—Muro.
D. Juan Roger y Capllonch.—Pollensa.
D. José Campaner y Fiol.—Sanséllas.
D. Jaime Sastre y Albertí.—Selva.
D. Martin Ribas.—Santa Margarita.
D. Antonio Salvá y Amengual.—Sineu.

Partido de Manacor.

D. Bartolomé Tous y Plánas.—Manacor.
D. Miguel Roselló y Cabanellas.—Felanitx.
D. Agustin Vila y Burguera.—Santanyí.
D. Cosme Prohens y Obrador.—Cámpos.
D. Juan Barceló y Lladó.—Porréras.
D. José Roca y Pocolí.—Montuiri.
D. Rafael Antich y Mas.—San Juan.
D. Gabriel Sastre y Rosselló.—Villafranca.
D. Antonio Riutord y Ribot.—Petra.
D. Sebastian Esteva y Ferrer.—Artá.
D. Antonio M.ª Massanet y Ferrer.—Capdepera.
D. Jorge Bauzá y Riera.—Son Servera.

Hemos recibido un ejemplar de la «Memoria» leída en la distribucion de premios del *Real Colegio de la Pureza de María Santísima* el 19 de Octubre de 1884. Al dar al M. I. Sr. Director, D. Tomas Rullan, las gracias por la atencion que le hemos merecido, no podemos dejar de hacer público una vez más la noble complacencia con que Mallorca ve el estado de prosperidad y de inteligente adelanto en que han sabido colocar á tan benemérito Instituto la prudencia del Director, la ilustracion de la Rectora y el infatigable celo de las Hermanas Maestras. La instruccion y la educacion sabiamente hermanadas y perfectamente cimentadas en la moral y los sentimientos católicos, han dado á aquella bendita Casa el justo renombre de que goza y que cada día se afirma y acrecienta con los ópimos frutos que para consuelo de las familias y gloria de la sociedad y provecho de las mismas educandas, está produciendo, lo mismo en sus ejemplares alumnas internadas que en las aventajadas alumnas de su exterior.

Dios premie tan laudables esfuerzos y los haga florecer de día en día.

Ayer fondearon en este puerto la corbeta noruega *Nor*, capitán D. Andres Hansen, procedente de Arsendal, con cargamento de madera; la corbeta austriaca *Grad Barlovac*, capitán D. G. B. Soick, de Nueva-York, con petróleo; y el vapor *Menorca*, de Mahon, con la correspondencia, 18 pasajeros y carga.

Se despacharon el pallebot *Santísima Trinidad*, patron D. Salvador Albertí, para Ibiza, con lastre; y el laúd *Santiago*, patron D. José Clavo, para Ibiza, con 2 pasajeros y efectos.

Habiéndose recibido los documentos de cobranza del actual trimestre de contribucion industrial de los pueblos que á continuacion se expresan, la Su-cursal del banco de España en esta provincia ha resuelto que se proceda á la recandacion durante las horas de nueve de la mañana á tres de la tarde en los días que van señalados:

Partido de Palma

5.ª agrupacion.—Cobrador, D. Andrés Bestard.—Marratxí, día 9, y 10 del actual.—Industrial.

Partido de Inca.

Cobrador.—El Ayuntamiento.—Muro.—9 y 10.—Industrial.

Cobrador.—Idem. La Puebla.—9 y 10.—Industrial.

Cobrador.—Idem.—Sta. Margarita.—9 y 10.—Industrial.

Distrito de Manacor.

3.ª agrupacion.—Cobrador.—D. Andrés Prohens.—Santanyí,—11 y 12.—Industrial.

Pasan de 80 las manifestaciones que se han hecho en capitales de provincia y poblaciones importantes contra Alemania por haberse apoderado de las Carolinas.

La primera víctima del cólera en Málaga ha sido una Hermana de la Caridad, perteneciente á la Congregacion de Paulas españolas.

Y ¿todavía se dirá para qué sirven esos ángeles de la caridad?

Se ha presentado la langosta en el término de Yecla (Múrcia), haciendo grandes estragos en los panizos, viñedos y hortalizas.

El correo de ayer fué portador de la desagradable noticia de que el Obispo de Búrgos ha sido atacado del cólera.

Roguemos á Dios para que el ilustre enfermo expimente cuanto ántes el alivio que le deseamos salvándole de tan terrible epidemia.

Por el Gobierno de provincia se han dictado las órdenes oportunas para que se proceda á la busca y captura del soldado desertor del Escuadron de Mallorca 2.º de Cazadores Vicente Juan Riera, y caso de ser habido, lo pongan á disposicion de la autoridad superior militar de este distrito.

La Administracion de Hacienda de esta provincia ha llamado á D. Juan Abrines y Llabrés, don Bartolomé Albertí y Cardona y D. Guillermo Ginobard y Orpi para que se presenten á percibir los créditos que procedentes de obligaciones eclesiásticas les han sido liquidados.

Se halla vacante, por renuncia del que la desempeñaba, una plaza de agente de tercera clase del cuerpo de Orden público de esta capital, dotada con el sueldo de 750 pesetas anuales.

Esta plaza debe proveerse precisamente en licenciados del ejército y armada y cuerpo de voluntarios que sepan leer y escribir.

Los pagarés que vencen durante el corriente mes á los compradores de fincas y censos de Bienes del Estado, en esta provincia, ascienden á la cantidad de 2.645 pesetas 13 céntimos.

Por edicto del Sr. Juez de primera instancia del distrito de la Lonja el 25 del actual, á las doce de la mañana, se subastará el predio nombrado *Betlem de Marina*, del término de Artá, valorado en 100.000 pesetas.

El *Boletín oficial* de ayer publica la relacion nominal de los individuos del ejército de Cuba de quienes se han recibido sus ajustes rectificadlos y definitivos; y la de los fallecidos que servían en el regimiento del Príncipe, 3.º de caballería, con objeto de que los herederos remitan instancia solicitando la conversion para lo cual deben acompañar los documentos justificativos de su derecho á heredar.

Se dice que se ha ordenado el derribo de cuas casas de la calle Mayor del Arabal de Santa Catalina que hace tiempo amezanan ruina y algunas de las cuales estaban deshabitadas. Esta medida será aplaudida por todo el vecindario porque de este modo se evitarán muchas desgracias, contribuirá á la abertura de una calle de todo punto indispensable y necesaria que unirá el viejo y nuevo caserío, y conseguirá dar salida á las aguas que producian inundaciones.

Ansiamos ver realizada esta importante mejora.

Queda recompuesto ya el hundimiento de la cloaca de la calle de la Portella.

Nos felicitamos de la actividad que se ha empleado.

Ayer tarde, despues de los actos de coro en la Catedral, empezaron las rogativas por la salud del Sr. Obispo. Expuesto el copon, se rezaron las letanías mayores con la oracion propia para estos casos.

El cañonero *Alsedo* entró anteayer en nuestro puerto remolcando una embarcacion apresada con cargamento de tabaco.

Es digna de alabanza la activa persecucion que lleva á cabo el bravo comandante de aquel cañonero, Sr. Diaz Moreu.

Sabemos que nuestro compatriota y amigo el aplaudido señor Massanet, se halla ya restablecido de las lesiones que sufrió en el descarrilamiento, de que ya tienen noticia nuestros lectores.

La cosecha de aceituna en los olivares del término de Artá se presenta este año inmejorable, siendo muy satisfactoria la de las comarcas N. de nuestra isla.

Durante el mes de Agosto se han eerificado 11 aprehensiones en esta isla por la fuerza de Carabineros de Reino, consistentes en 287 kilos 750 gramos de tabaco en varias clases, con dos reos.

El ayuntamiento de Paris ha votado una partida de 245.000 francos para la adquisicion de un aparato para la cremacion de cadáveres.

El sistema pagano.

De *El Bien Público* de Mahon, tomamos lo que sigue:

— Sobre las doce del lunes descargó en esta ciudad un fuerte chubasco que fué de corta duracion. El agua llegó á ser copiosa, el viento huracanado, y en el término de Villa-Carlos cayó fuerte pedrisco. Los truenos y relámpagos dejáronse oír durante mucho tiempo. Despues del chubasco, se serenó el cielo por completo, disfrutando de una tarde apacible. La temperatura ha refrescado algun tanto, y en el horizonte han vuelto á aparecer densos nubarrones.

— La carne de buey y ternera se ha expedido hoy á 28 céntimos de escudo la tercia, debiéndose este aumento de precio, segun dijimos, á la escasez de ganado vacuno en esta Isla.

— Por haber cumplido la prision correccional á que se le condenó por la Excm. Audiencia de este distrito, el Sr. Gobernador de la Provincia por el correo de hoy ha remitido á disposicion del Sr. Delegado del Gobierno en esta isla un deportado político.

Dice el *Diario de Barcelona* del miércoles:

Continúan llegando á estas aguas cargamentos de ganado vacuno y lanar. El domingo entró el vapor *Palma*, que desembarcó mas de tres mil carnes de procedencia argelina; anteayer lo verificó el *Correo de Cartagena*, que, como el antedicho vapor *Palma*, descargó en el lazareto; y ayer á última hora, dejó caer anclas el *Lulio*, permitiéndosele que atracara junto al muelle de San Beltran para verificar la descarga con arreglo á las disposiciones sanitarias. En el referido lazareto quedaban al anochechar un vapor de la antigua línea hispano-inglesa y el referido *Correo de Cartagena*.

Resultado de la suscripcion obtenido en el dia de hoy para atender á las necesidades que pudiera crear una invasion epidémica, cuyas cantidades han sido depositadas en el Cambio Mallorquin.

	Pesetas	Cents.
Sra. D.ª Ana Cañellas, viuda de Garau	250	00
Sra. D.ª María del Rosario March	2	50
Sr. D. Antonio Frontera y Bauzá	50	00
Sr. D. José Alcover y Maspons	25	00
Suma	327	50

Cuya partida unida á las 94.841'28 pesetas suscritas en los días anteriores suma la cantidad de 95168'78

Palma 3 Setiembre de 1885.—El Alcalde, Pascual Ribot.

Telegramas publicados por *El Palmesano*: Madrid 2 8'15.—La prensa alemana propaga como solucion en la cuestion de las islas Carolinas, someterla á un arbitraje, y á este fin indica como árbitro al rey de Bélgica. España no aceptará esta solucion.

Ignórase todavía el resultado de la expedicion salida de Manila para la isla de Yap.

La nota alemana en contestacion á la española ha salido hoy de Berlin y llegará el día cinco.

La escuadra española del Mediterráneo se dividirá en dos: una al mando de Llanos, y otra al mando de Suaces. Será el Jefe superior de toda ella el Sr. Antequera.

EL ÁNCORA.

Desde hoy los periódicos locales *El Diario de Palma*, *La Opinion*, *El Demócrata*, *El Balear*, *Las Noticias*, *El Palmesano* y **EL ÁNCORA** publicarán los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales, de sociedades y de interés particular á **UN CÉNTIMO** de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra que la de ordinario, ó usen clichés, satisfarán á proporcion del número de palabras que ocupen.

Los de defuncion ó funeral, tamaño ordinario, á **DOS PESETAS**; los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó anuncios en los periódicos á **CINCO PESETAS** por cada uno.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se inserten los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de **D. Felipe Guasp,--Morey, 6.**

LIBROS NUEVOS

que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

LA TAQUIGRAFIA VERDADERA O ARTE DE ESCRIBIR con la racional velocidad con que suelen hablar los buenos. Tratado completísimo teórico-práctico, por D. Luis Cortés y Suaña, director del diario de sesiones del Senado.—Un cuaderno en folio de unas 150 páginas.

NUEVA LUZ Y JUICIO VERDADERO SOBRE FELIPE II, por el presbítero D. José Fernández Montaña, canónigo de la Santa Iglesia primada de Toledo.

DE LA VIDA Y DE LAS VIRTUDES CRISTIANAS consideradas en el estado religioso. obra escrita en frances por Mons. Carlos Gay, y traducida por D. Gabino Tejado. Consta de tres tomos.

LA SAGRADA COMUNION ES MI VIDA, Ó CANTICOS de amor del alma fervorosa, cuyas delicias se cifran en la sagrada Comunión, por Humberto Lebon. Un tomito en 16° de unas 400 páginas.

CARITAT

Poesías de Mossen Jacinto Verdaguer estampadas á favor de las víctimas del terratemol.—Segona edició, ab cubertas de tela.

Idilis y cants mistichs

per Mossen Jacinto Verdaguer, ab un prólech de D. Manuel Milá y Fontanals.—Tercera edició.

CONTARELLES

DE 'N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prólech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llicencia de l'Autoridad eglésiástica.—Precio 2 pesetas.

EXPLICACION

de cuarenta y cinco textos sagrados que mal entendidos

PODRIAN INDUCIRNOS Á DESCONFAR DE LA SALVACION por el P. Bernardo Sala, religioso benedictino de Montserrat.—Un librito en 8.° de unas 80 páginas.

Oficio parvo Carmelitano

para uso de los terciarios y cofrades de Nuestra Señora del Cármen. Conforme al Ritual de la Iglesia de Jerusalem y del Santo Sepulcro que por gracia de la Santa Sede siguen los carmelitas de la antigua observancia. Un folleto en 16.°

EL ESTADO MODERNO

Y

la Escuela Cristiana

Por Florian Riess de la Compañía de Jesus.—Obra traducida directamente del alemán. Va precedida de un prólogo y aumentada en la parte relativa á España por D. J. M. Ortí y Lara.

LA ATLÁNTIDA

poema de Mossen Jacinto Verdaguer, traducido en verso castellano por D. Francisco Diaz Carmona, catedrático de Geografía é Historia en el Instituto de Ciudad-Real.

Alquileres.

Se alquila una casa zaguan en la calle de S. Lorenzo, número 40. En la misma calle, número 34, informarán. (N.° 4). 3-2

Se alquilan unos entresuelos interiores, en la calle del Sindicato, con cochera, cuadra, agua, tres dormitorios, sala, comedor y cocina. Informarán en la fonda de Europa. (N.° 4). 3-1

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 3, á las 6:15 t.

El sábado se recibirá contestacion de Alemania.

Nada se sabe de las Carolinas.

El cólera aumenta en Gibraltar y disminuye en España.

Bolsin: 59:30

Madrid 3, á las 7 n.

Se afirma que ningun buque aleha ido á las Carolinas; y se insiste en que España desconoce el verdadero pensamiento de Alemania.

Madrid 3, á las 8 n.

El Consejo de ministros se ocupa en las cuestiones palpitantes. En él se ha acordado un empréstito para Cuba.

Mañana el Sr. Solms entregará la nota de Alemania al Sr. Elduayen.

Nada se sabe de las Carolinas.

Madrid 3, á las 9:30 n

En el Consejo se ha tratado de negociar el empréstito con destino á Cuba, y de la cuestion de las Carolinas.

Nada se sabe de la expedicion que marchó á las Carolinas.

La nota de Alemania llegó á la Granja dirigida al Sr. Elduayen.

Madrid 3, á las 10 n.

En Madrid han ocurrido 11 invasiones y 7 defunciones.

Se han declara o en huelga 5 000 operarios de la fundicion de cañones amstrong.

Los amigos del Sr. Moret afirman que no es partidario de la guerra.

Bolsin: 59:25.